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ЗА ПРОИЗВОДСТВЕННО-ТЕХНИЧЕСКИЙ 
РОСТ МОЛОДЕЖИ

ПРЕВОСХОДНОЕ знание 
станка и инструментов по
зволило токарю лауреату 

Сталинской премии Генриху Борт
кевичу стать новатором, пере
выполнить установленную норму 
выработки в 12 раз. Полностью 
овладев отечественной техникой, 
он добился замечательных трудо
вых побед. То же самое можно 
сказать о Михаиле Масленнико
ве — токаре-скоростнике Сверд
ловского завода транспортного 
машиностроения.

Что обеспечило их успех? 
Прежде всего — неустанная уче
ба, неустанная забота о своем 
производственно-т ехническом 
росте.

Самая умная машина, управ
ляемая малоквалифицированным 
рабочим, вряд ли даст заметное 
повышение производительности 
труда. Техника мертва без людей, 
овладевших ею. Ясно поэтому, 
насколько важное значение при
обретает массовая производствен
но-техническая учеба молодых 
рабочих.

Большое внимание производ
ственно-техническому росту моло
дежи уделяет комитет комсомола 
Первоуральского новотрубного 
завода имени Сталина. Здесь по 
инициативе комсомольцев регу
лярно проводятся стахановские 
вечера, стахановские совещания, 
на которых передовики производ
ства делятся своим опытом и на
выками с молодыми рабочими. 
Заводской комитет комсомола по
ставил своей целью всемерно 
содействовать увеличению бригад 
отличного качества. Большинство 
стахановских вечеров проходит 
именно с этим уклоном. Причем, 
как правило, на эти вечера при
глашаются инженерно-техниче
ские работники завода. Они по
могают стахановцам популярно 
и доходчиво об’яснить собрав
шимся свой метод работы. Ре
зультат такой учебы — налицо. 
Более половины молодежных 
бригад завода уже завоевало 
звание отличников качества.

• На многих предприятиях нашей 
области созданы и работают ста
хановские школы, школы техми
нимума, курсы и т. п. Комитеты 
комсомола этих предприятий дея
тельно помогают отделам орга
низации труда и подготовки кад
ров наладить производственно
техническое обучение молодых

вечно, капля в море для рудника, 
где молодых рабочих во много 
раз больше.

Плохо обстоит дело с техни
ческой учебой на Ревдинском ме
тизно-металлургическом, Верх- 
не-Салдинском металлургическом 
заводах и на некоторых других 
предприятиях нашей области.

Партия и правительство при
дают большое значение подготов
ке и переподготовке рабочих. 
Комсомольцы пром ы ш л е н н ы х 
предприятий ни на минуту не 
должны забывать о повседнев
ной, серьезной технической уче
бе, о техническом росте рабочей 
молодежи, о под’еме ее производ
ственной культуры.

рабочих. Комсомольские активи
сты следят за тем, чтобы такое 
обучение охватило всю молодежь, 
при комплектовании школ и кур
сов проводят индивидуальные бе
седы с каждым рабочим, наблю
дают за дисциплиной на заня
тиях, контролируют посещаемость 
и успеваемость молодых рабочих.

Каждого молодого рабочего 
нужно суметь заинтересовать пер
спективами технического роста. 
И здесь для комитета комсомо
ла — необозримое поле деятель
ности. Организованные по ини
циативе комсомольцев вечера- 
встречи со знатными людьми заво
да или рудника, технические 
конференции, технические бюлле
тени, посвященные передовым ме
тодам труда, и целый ряд других 
мероприятий —' все это должно 
убеждать молодого рабочего в 
необходимости учебы, звать в ста
хановские школы и на курсы по
вышения квалификации.

Беспечность в вопросах учебы, 
отсутствие контроля за качеством 
учебы со стороны комсомоль
ского актива приводят нередко к 
печальным последствиям. На Дег
тярском медном руднике комитет 
комсомола устранился от участия 
в организации производственной 
учебы молодежи. Этим можно 
об’яснить тот факт, что из 20 
бригад молодых забойщиков 12 
не выполняют своих норм. Фор
мально на руднике уже давно 
организовано шефство над этими 
бригадами, но некоторые шефы 
до сих пор даже не знают, кого 
они должны обучать. А в стаха
новских школах и на курсах 
техминимума здесь числится все
го около 40 человек. Это, ко-

Вечерам, когда на перекрестках улиц 
зажгутся электрические огни, загляните 
в Дом культуры имени Андреева. В 
больших, ярко освещенных залах, уве
шанных картинами известных русских 
художников, встретите вы юношей и де
вушек с алыми значками на груди.

Это — хозяева клуба, комсомольцы. 
Радушно проведут они вас по комнатам 
и залам. 0 дуновением новой духовной 
жизни повеет вдруг от всего, что уви
дишь и услышишь в этом клубе- 
дворце,

Идет репетиция...
В большой просторной комнате шум

но и весело от гула юношеских голосов.
— Внимание! Приготовиться!—зве- 

ппт женский голос.
Члены танцевальной группы занима

ют места.
— Раз, два, три... — отбивает такт 

руководитель кружка К. С. Самойлова 
и плавно взмахивает рукой, — начали!

В стремительной пляске, рассыпая 
отборный частый перебор, мчатся по 
комнате удалые казаки.

«Казачок» — бурный, радостный та
нец, вызывающий ощущение свежести 
молодого веселья, сменяет не менее жиз
нерадостная стремительная мазурка 
в исполнении Лиды и Петра Бело
усовых.

Высокое техническое совершенство, 
красивые акробатические движения, 
стройные загорелые тела танцоров вы
зывают чувство невольного восхищения 
и... сомнения—уж не настоящие ли пе
ред вамп артисты-профессионалы?

Оказывается — нет. Лида Белоусо
ва — секретарь планового отдела уп
равления Свердловской железной доро
ги, а комсомолец Петр Белоусов — 
рабочий Свердловской меховой фабрики. 
Солируют в «Казачке»: железнодорож
ники комсомольцы Анатолий Матвеев, 
Ефим Голков, Вера Дылдина — уча
щаяся строительного техникума и дру
гие.

«ПЛы любии петь!»
Вспыхивают аплодисменты, но тут 

же гаснут — над залом гремит новая 
песня, все более расширяясь:

«Дети разных пародов,
Мы мечтою о мире живем...»
Слитые в едином порыве чистые де

вичьи голоса бросают страстный при
зыв:

«Каждый, кто честен,
Встань с нами вместе
Против огня войны!»
Из распахнутых окон выплескивает

ся песня па широкую площадь, где зве
нят трамваи, где мирно дышит мощной 
грудью большой индустриальный город...

Репетиция окончена. Поинтересуйтесь 
составом двухголосого женского хора. 
Их художественный руководитель Л. А. 
Ларина познакомит вас чуть ли нс с 
половиной своего коллектива. Чудесное 
контральто — Вера Шишкина, партию 

сопрано ведут Пина Осипова, Женя Ус
тюгова. Миля Уткина, Катя Вурунду- 
кова... Не перечислишь всех, кто все 
свое свободное время отдает занятиям 
в кружке.

А ведь многие девушки заняты па 
производстве. Пипа Осипова и Катя Бу- 
рундукова, например, работают на Сверд
ловской железной дороге. Женя Устю
гова — в швейнш мастерской, а Ми
ля — медсестра железнодорожной боль
ницы Девушки упорно и настойчиво 
стремятся к высокой культуре исполне
ния.

К Всесоюзному смотру, художествен
ной самодеятельности хор готовит «Ве
личальную» Новикова, «Железнодорож-. 
ную» Покрасса, уральскую народную 
песню «Черемуха» и уже сейчас высту-, 
пает с этим репертуаром в рабочих клу
бах. в цехах.

— Мы любим петь! — говорит Нина 
Осипова. — И хотя выступаем не со
всем еще как настоящие артисты, по 
рабочие хорошо пае слушают и потом 
всегда спрашивают, когда еще будет 
концерт.

Недавно, например, состоялся кон
церт в паровозном депо Свердловск-пас- 
сажирская. Как довольны были желез
нодорожники, собравшиеся в красном 
уголке во время обеденного перерыва!

...В пашей стране, где парод поет не
обыкновенные, новые, смелые песни, 
где музыка звучит в каждом доме, на 
каждом углу, участники художествен
ной самодеятельности — желанные го
сти везде и всюду.

Славный путь
Если зайти в клуб со двора, попа

дешь в комнаты, пахнущие красками, 
холстом и клеем. Здесь обитают «акте
ры». Здесь особый мир — мир те
атральных костюмов, париков, грима. 
Здесь постигается большое искусство — : 
искусство перевоплощения. I

Советский народ—народ- 
созидатель всегда был 

и остается народом- 
художнином.

У самодеятельного драматического 
коллектива Дома культуры железнодо
рожников славный путь. За 10 лет 
своего существования под руководством 
художественного руководителя Дома 
культуры Д. А. Александрова подготов
лено к постановке много пьес. Среди 
них — «Юбилей» А. Чехова, «Русские 
люди» К. Симонова, «Зеленая улица» 
А. Сурова, «Доходное место» А. Остров
ского и другие.

„Спасибо за концерт!1
Известность пришла к ансамблю на

родных инструментов в день концерта 
для избирателей Уралмашзавода.

Все шло своим чередом; вначале бы
ло предоставлено краткое вступительное 
слово художественному руководителю 
С. И. Вяткину, затем . исполнили лю
бимую грузинскую песню товарища 
Сталина «Светлячок», знаменитую « Ка
лину» Дунаевского, «Вальс-фантазию» 
Глинки. ■ » - -

Играли горячо; увлекшись до само
забвения. как бывало всегда,' когда ис- 
полняДись любимые вещи. Нежнейшего 
тембра звучание домбр моментально по
корило весь зал, и какая.буря подня
лась в нем, когда оркестр закончил 
свое выступление!

Зрители долго не смолкающими ап
лодисментами выражали благодарность 
за -хорошо подготовленные номера.

. Что могло быть лучше и приятнее 
этого? ; . ' (

С того дня члены кружка начали за
ниматься ещё настойчивее.

(разу же после работы спешит в клуб 
модельщик литейного цеха Уралмашза
вода комсомолец Вилорик Румянцев. 
С увлечением отдается музыке студент 
электротехиикума комсомолец Анатолий 
Мельницын.

...Упорна в своих исканиях, смела, 
талантлива советская молодежь! С пес
нями, с горячим смедрм юности шагает 
опа по жизни, и лёт тех преград, кото
рые остановили бы ее па пути к свет
лому будущему.

Н. КАТКОВА.

Горняки борются »а мир ----- —------На строительстве ГЭС ————1
Ha-днях комсомольцы 

Высокогорского рудо
управления провели со
брание на тему: «Роль 
советской молодежи в 
деле укрепления мира». 

-Горячо выступали моло
дые горняки, едино
душно выражали они 
свою готовность стаха
новским трудом крепить 
дело мира.

Вожак молодежной 
бригады проходчиков 

Алексей Заикин говорил, 
что его бригада с честью 
выполняет обязатель
ства, взятые при подпи
сании Стокгольмского 
Воззвания, давая до 200

процентов сменной нор
мы.

Машинист экскавато
ра Леонид Четвериков 
сказал, что он и его то
варищи выполняют по 
130—150 процентов нор
мы.

Агломератчик комсо
молец Николай Коле- 
ниченко заявил:

— Американские им
периалисты набираются 
наглости говорить о ми
ролюбии, тогда как они 
сами пришли с пушка
ми в Корею, а не корей
ский народ в Америку. 
Мы не хотим войны, ио 
мы и не боимся угроз ее 
поджигателей — импе

риалистов США. Каж
дый наш молодой рабо
чий трудом своим укреп
ляет мир.

Собрание послало 
письмо Советскому Ко
митету защиты мира. 
Молодые горняки рас
сказали, чего они доби
лись на вахте мира и 
впредь обещали вместе ; 
со всем коллективом ру
доуправления закрепить : 
за собой первенство, ко- ; 
торое было присуждено ■ 
рудоуправлению во Все- : 

союзном социалистиче- 
ском соревновании ме-' 
таллургических пред
приятий страны.

Ю. КАИГОРОДОВ.

Год тому назад Тася Ильиных и ее 
подруги Валя Черемных, Маруся Во
робьева, Аня Григорьева пришли на 
стройку Погорельской ГЭС из колхо
за. В первые дни девушкам казалось, 
что они никогда не привыкнут к окру
жающей их новизне, не сумеют овладеть 
незнакомыми профессиями.

Но строители встретили их тепло, 
окружили вниманием И вскоре девушки 
незаметно для себя крепко вошли в кол
лективу жили его интересами, радова
лись общим успехам, с болью пережива
ли неудачи. На всех участках, куда их 
посылали, они работали прилежно, с 
01 оньком.
^Старательность девушек была заме

чена. Их стали обучать мастерству ка- 
менщиц. Через несколько месяцев по
други хорошо овладели новой професси 
ей. Это они в зимнюю уральскую сту

жу сложили красивое здание электро
станции.

Теперь молодые каменшицы под руко
водством мастера тов. Павлова произ
водят архитектурную отделку верхней 
части здания. Одновременно с этим 
внутри станции ведутся монтажные ра
боты. Установлены две мощные гидро
турбины, монтируются генераторы и 
распределительное устройство. И на 
этом важнейшем участке стройки тру
дится молодежь, возглавляемая опыт
ными специалистами^

В ногу с передовиками стройки идут 
бригады копровщиков Пани Пулышко- 
вой, Анн Акуловой и Николая Никули
на. Перегородить течение реки Пыш
мы—не такое уж простое дело. По коп
ровщики с каждым днем усиливают на
ступление на стихию. Работая в труд
ных условиях, иногда в холодной воде.

они выполняют задание на забивке свая 
на 130—ИО процентов.

В экскаваторной бригаде, на сооруже
нии плотины, на песчаных карьерах, «а 
подводящем канале, в мастерских — 
всюду комсомольцы и молодежь в 
авангарде соревнующихся.

Став на стахановскую вахту мира, 
молодые строители настойчиво борются 
за досрочное выполнение графика, при
лагают все усилия к тому, чтобы сдан» 
электростанцию в эксплоатацпю к 33-й 
годовщине Великой Октябрьской социа
листической революции.
ГПогорельская межколхозная гидро

электростанция — одна из крупнейших 
в области. С пуском ее электроэнергию 
получат колхозы района, мэшшшэ- 
тракторные станции и город КамыШлов

В. САЛТАНОВ.



Беседы по вопросам экономики

ОБСУЖДАЕМ СТАТЬЮ «ПРОТИВ ФОРМАЛИЗМА 

И ШАБЛОНА В КОМСОМОЛЬСКОЙ РАБОТЕ»*)

Требования к комсомольцам
принижены

В сельхозартели «Закаленный боец», Коптеловского района, налажена электромолотьба. Колхозники, рабо
тающие на молотилке, выполняют до полугора норм. бнимок Я- Кунина.

Молодежь в борьбе за комплексную экономию
Режим экономии — основной закон 

социалистического хозяйства. Он выра
жается в рациональном использовании 
всех производственных ресурсов, в не
устанном совершенствовании техники 
производства, в искоренении потерь и рас
точительства на производстве.

Глубочайшая жизненная важность на
шего метода ведения хозяйства опреде
ляется тем, что режим экономии являет
ся одним из основных путей снижения 
себестоимости. Себестоимость — важ
нейший показатель работы предприятия. 
Практическое значение снижения себе
стоимости видно хотя бы из того, что 
один процент снижения себестоимости в 
1948 году дал возможность сберечь два 
миллиарда рублей.

Движение за режим экономии нача
лось по почину партийных организаций. 
Этот почин горячо поддержал и комсо
мол.

В ноябре 1947 года комсомольцы ста
линградского завода «Красный Октябрь», 
московских заводов имени Сталина, 
«Динамо», имени Кирова, «Серп и Мо
лот» начали поход за экономию, против 
расточительства. Центральный Комитет 
ВЛКСМ поддержал это патриотическое 
начинание. Сейчас на предприятиях ра
ботают десятки тысяч контрольных ком
сомольско-молодежных постов и бригад, 
которые добиваются бережного расхо
дования материалов, топлива, сырья. 
Молодежью сэкономлены многие сотни 
миллионов рублей народных средств.

В годы послевоенной сталинской пя
тилетки значение борьбы за экономию 
особенно выросло. Закон о пятилетием 
плане восстановления и развития народ
ного хозяйства СССР требует «... повы
сить внимание хозяйственных организа
ций к мобилизации внутренних ресурсов, 
к режиму экономии и решительной лик
видации потерь от бесхозяйственных и 
непроизводительных затрат». Грандиоз
ный масштаб, небывалый размах всех 
работ не только активизировали все ста
рые формы стахановского движения, но 
и вызвали к жизни новые формы.

Поход за экономию также обогатился 
новыми формами. Одна из них — борь
ба за комплексную экономию. Этот по
чни родился в ходе социалистического 
соревнования между промышленными 
предприятиями на московской обувной 
фабрике «Парижская Коммуна». Ини
циатор почина бригадир комсомольско- 
молодежной бригады, комсомолка Ли
дия Корабельникова, включаясь в пред
майское соревнование, взяла социали
стическое обязательство — через каж
дые 25 дней работать один день, не об
ращаясь за материалом в склад. По 
призыву Лидии Корабельниковой все 
18 бригад цеха «Парко» в течение мар
та проводили жесткую экономию на 
всех производственных операциях.

31 марта у входа в цех висел плакат: 
«Сегодня весь цех «Парко» работает за 
счет комплексной экономии материалов». 
На изготовление детской обуви требует
ся 42 вида материалов. Сберегая все 
эти виды сырья в течение месяца, цех 
изготовил из сэкономленного четыре 
тысячи триста пар детской обуви. 
Бригада Лидии Корабельниковой пере
крыла свой дневной план и вместо 663 
пар дала 730 пар, причем вместо плани
руемых 80 процентов первого сорта было 
изготовлено первосортной продукции 
94 процента. Вся смена изготовила 
2.200 пар при задании 1.970.

Жизненность каждого начинания про
веряется у нас самой производственной 
практикой. О важности нового почина 
лучше всего говорит то, что его в тече
ние нескольких дней подхватили многие 
рабочие не только обувной, во и дру

гих отраслей промышленности. 31. марта 
уже десятки цехов и сотни бригад ра
ботали на сбереженном сырье.

Патриотическое начинание Л. Кора
бельниковой было одобрено коллегией 
Министерства легкой промышленности 
СССР, на заседании которой министр 
легкой промышленности А. Н. Косыгин 
подчеркнул, что почин Корабельниковой 
заслуживает всемерной поддержки и 
широкого распространения.

Трудно переоценить народнохозяйст
венное значение комплексной экономии. 
Комплексность вообще — это новая 
черта нашего производства на данном 
этапе его развития; она проявляется, 
например, и в комплексности снижения 
себестоимости продукции. Эффект ком
плексной экономии гораздо выше, чем 
экономии по отдельным видам сырья. 
Она дает одновременно экономию всех 
видов сырья и материалов, из которых 
готовится продукция данной фабрики, 
цеха, бригады. Все сэкономленное, та
ким образом, может полностью обеспе
чить работу предприятия на определен
ный отрезок времени.

При экономии отдельных видов 
сырья и материалов сэкономленное мо
жет затовариваться, лежать без приме
нения и использования на складах при 
отсутствии всех других необходимых 
видов сырья. Комплексная же эконо
мия дает не только сверхплановое на
копление, но и возможность немедлен
ной реализации сэкономленного, пре
вращения его в готовую продукцию. Вот, 
например, на Уралмашзаводе, благода
ря правильному раскрою металла, при 
выпуске одного экскаватора экономятся 
4,4 тонны проката Для постройки экска
ваторов, кроме проката, нужны метал
лические листы, электроматериалы и т. д. 
Если будет сэкономлен ' только прокат, 
нужно произвести дополнительные затра
ты по всем остальным видам сырья, преж
де чем прокат обратится в части экскава
тора. Если же комплексно будут сэко
номлены все остальные материалы, то 
это даст возможность равномерно ис
пользовать все производственные запасы.

Повышение рентабельности предприя
тия, снижение себестоимости выпускае
мой продукции — это также результаты 
комплексной экономии. Лидия Кора
бельникова говорит, что «комплексная 
экономия потребовала от каждого рабо
чего высокой точности в работе. Это 
знаменует рост технической культуры не 
только отдельных стахановцев, но и 
всего коллектива цеха, всей фабрики. 
Комплексная экономия — это более вы
сокий технический уровень рабочих, 
это поправка стахановцев к техническим 
нормативам. Комплексная экономия рез
ко отличается от простой рачительности, 
она требует технического новаторства».

Это действительно так. Дело в том, 
что не все виды сырья и материалов, 
которые идут на изготовление продук
ции данного предприятия, одинаково 
легко сэкономить. Есть дефициты, эконо
мия которых кажется на первый взгляд 
почти невозможной. Это так называе
мые «узкие места», которые тормозят 
осуществление комплексной экономии. 
Вот тут-то особенно важна творческая 
инициатива рабочего, который только с 
помощью технического новаторства мо
жет сократить расход дефицитных ма
териалов. Чтобы успешно разрешить 
проблему комплексной экономии на фаб
рике, заводе, необходимо провести глу
бокий анализ особенностей данного про
изводства, его резервов, возможностей 
экономии, найти, наконец, «узкое место» 
и мобилизовать на него внимание рацио
нализаторов и изобретателей, которые 
бы путем технического новаторства, пу

тем изменений технологического процес
са нашли способ экономии дефицита.

Патриотическое начинание Лидии Ко
рабельниковой нашло отклик и среди 
молодежи Урала. Уже 25 марта Красно- 
уральский медеплавильный завод — а 
за ним и ряд других заводов — писал, 
что он берет обязательство по комплекс
ной экономии.

Особенно широкое распространение 
приобретает почин Лидии Корабельни
ковой на свердловских предприятиях 
легкой промышленности.

На свердловской фабрике «Обувь», 
за июнь сэкономлено такое коли
чество товаров, из которого можно 
сшить 7.600 пар обуви, проработав ва 
сэкономленном два с половиной дня. 
На этой фабрике из 8 комсомольско-мо
лодежных бригад 4 бригады взяли обя
зательство один день в месяц работать 
на сэкономленном сырье. Вот одна из 
этих бригад — бригада Паши Черно- 
щечкиной, работающей в штамповочном 
цехе на изготовлении деталей низа (руб
ка подошвы, стелек). Узнав по газетам 
о почине Лидии Корабельниковой, Па
ша призвала членов бригады включить
ся в это патриотическое движение. И 
теперь бригада каждый месяц один день 
работает на сэкономленном материале, 
выполняя месячную норму на 180 про
центов. Паша Чернощечкина борется не 
только за успех своей бригады, но и 
обучает стахановским методам труда 
других рабочих: она провела стаханов
скую школу по экономии с рабочими 
других бригад. На четырех занятиях 
(Паша занималась с рабочими полчаса до 
смены и полчаса после смены), она рас
сказывала и показывала, как смазывать 
станок, как располагать на рабочем ме
сте резаки, как экономнее класть на ма
териал деталь и т. д. Результаты не 
замедлили сказаться: вырубщики стали 
лучше работать, сэкономив на 3 тысячи 
рублей резины, в которой цех испыты
вал большую нужду.

Обязательства по комплексной эконо
мии взяли также молодежные бригады 
Н. Копыркиной (закройный цех), А. Су
мина, Г. Чермениновой (швейный цех).

Подхватили почин Лидии Корабель
никовой и 26 комсомольско-молодежных 
бригад фабрики «Уралобувь». В июне 
фабрика дала экономию на 172 тысячи 
89 рублей, причем из 33 бригад, сорев
нующихся за комплексную экономию, 
6 бригад проработали 0,5 дня на сэко
номленном материале, еще 6 бригад — 
1 день, 5 бригад — полтора дня, 12 — 
два дня, остальные—свыше двух.

Растет число последователей Лидии 
Корабельниковой. Но еще далеко не все 
комсомольские организации включились 
в борьбу за комплексную экономию. За
дача комсомольских организаций — сде
лать движение за комплексную эконо
мию движением массовым, всеобщим, 
раз’яснять народнохозяйственное зна
чение почина Лидин Корабельниковой. 
Не надо забывать, что «...коммунистиче
ски воспитывать молодежь,—как сказал 
тов. Михайлов на XI с’езде комсомола,— 
это значит мобилизовать все ее силы и 
способности на умножение народного 
богатства, развивать и культивировать 
бережливое отношение к общественно
му добру... Участие комсомольских ор
ганизаций в борьбе за сверхплановое ; 
накопление, за бережливость и эконо- : 
мию государственных средств приносит ! 
не только практическую пользу, но и 
является одной из важных форм воспи
тания коммунистической сознательности 
у молодежи».

К. СКОПИНА, 
член кружка политэкономии 

Уральского госуниверситета.

Уважаемая редакция!
В комсомоле мы пока еще не состоим. 

Но вопросы, затронутые в статье 
«Против формализма и шаблона в ком
сомольской работе», нас тоже заинтере
совали. Нам хочется рассказать о том, 
что бюро ВЛКСМ пашей шахты фор
мально оценивает работу отдельных ком
сомольцев. 0 их деловых качествах по
рой судят так: если комсомолец выпол
няет нормы, посещает комсомольские 
собрания, платит членские взносы и не 
отказывается от поручений, — значит 
он хороший член организации. Больше 
от него ничего и не требуют.

0 комсомоле мы много читали и 
слышали. Поэтому знаем, что комсо
мольцы — инициативные, заботливые 
люди. Опи не боятся трудностей и пер
вые идут им навстречу. Такие комсо
мольцы есть и на нашей шахте. Взять, 
к примеру, Павла Аккуратнова с седь
мого участка. Однажды потребовалось 
пойти работать в забой е трудными 
условиями проходки. Начались препи
рательства. Тогда Павел сказал комсо
мольцам:

— Если мы не нейдем, то кто же 
пойдет?

Комсомольцы пошли и выполнили за
дание не хуже, чем в других забоях.

Или другой случай. В общежитие 
как-то передали, что семья одного ста
рого горняка нуждается в помощи. 
Узнав об этом, комсомолец Александр 
Зинкин собрал восемь товарищей. В вы
ходной день онп пошли па покос и по
могли заготовить сено.

Но так поступают не все члены 
ВЛКСМ. На том же седьмом участке ра
ботают комсомольцы тт. Староверов, 
Фролов, Баловинцев. Они ничем не от- 
личаются от других молодых рабочих. 
Несколько месяцев мы даже пе знали, 
что эти товарищи состоят в комсомоле. 
А ведь они могли проявить себя хотя 
бы в борьбе с беспорядками, которые 
бывают на участке. В бригаде тов. Неу
дахина, например, долгое время был 
только один перфоратор вместо трех. 
Ремонт машин непростительно затяпул- 

*) См. газету «На смену!» №№ 60, 
66, 69, 72, 76, 94, 97.

Комитет бездействует
В июле в укрупненном колхозе имени 

М. И. Калинина, Бисертского района, 
состоялось общее комсомольское со
брание. На нем был избран комитет.

Прошло уже более месяца, но коми
тет еще не начал работать: не было ни 
одного заседания, не составлен план 
работы, С молодыми колхозниками ни
кто не проводит беседы и читки газет. 
Секретарь комитета комсомола тов. Ро

Комсомольская хронона
$ На-днях при Чкаловском райкоме 

ВЛКСМ проходил семинар секретарей 
комсомольских организаций промышлен
ности и транспорта. Участники семина
ра прослушали до-клад о международ
ном положении, разобрали вопросы о 
работе комитета ВЛКСМ с комсомоль
ским активом, о роли секретаря и по
делились опытом участия комсомоль
ских организаций в борьбе за экономию.

Б. ЧИРЫШЕВ.

Культурно, зщкпю-шо живут колхозники артели «Заря», Ачнтского района.
ИА СНИМКЕ: молодая колхозница Ксения Миронова и Варвара Тимо

феевна Миронова у себя дома. Снимок А. Скурихнна.

ся, а комсомольцев это нисколько" но 
встревожило. Не беспокоит их и »о, 
что воздухопровод главной магистрали 
около 53-й перемычки и у перфоратор-', 
ной дает большую утечку воздуха.

Комсомольцы никак пе откликаются 
и на такие факты, как нетоварищеское 
отношение друг к другу, нежелание ио-- 
мочь отстающим. Так, забойщик Нико« 
лай Романенко часто отбуривает забой 
раньше других. Оставшееся время до 
конца смены он сидит в пнетрументаль« 
ней или курит.

Непорядки бывают п в общежитиях, 
но активисты часто не реагируют па 
них. особенно если виновниками явля' 
ются некомсомольцы. Онп почему-то. 
считают, чго обсуждать просдупки мо-' 
лодежи, не состоящей в комсомоле, не 
обязательно. В пятая интернате, напри-- 
мер, живет Владимир Гпевашов. В шко« 
ле ФЗО он был отличником. 0 пем хо-- 
рошо отзывались и преподаватели и 
друзья. После окончания школы Влади
мир «свихнулся»: стал много выпивать.- 
Зарабатывает он полторы-две тысячи, 
но не имеет даже приличного костюма. 
Гпевашов встречается то с одной девуш» 
кой, то с другой. Грубит нм.

0 таком неправильном поведении Гне
вашева знают многие, в том числе и 
комсомольцы Дмитрий Сарафанов. Борис 
Абросимов, Тихон Варин, Николаи Шлы
ков, Николай Концев, которые живут в 
этом же интернате. Но их не беспокоит 
судьба товарища. Они ничего не пред-’ 
принимают для того, чтобы помочь' 
Гневашеву стать па правильный путьг 
Комсомольцы могли бы сделать очсйь 
многое в организации отдыха молодежи.-

Пам думается, что комсомолец несет 
ответственность не только за свои дела, 
но и за проступки окружающих. Мы 
представляем членов комсомола такими 
людьми, которые всегда проявляют ини
циативу, сплачивают и организуют мо
лодежь, не ожидая указаний «сверху». 
У комсомольцев нашей шахты такие ‘ 
качества воспитываются плохо. Требо
вания к ним прпнижены.

А. ВАЖИН, крепильщик. 
А. КУЗНЕЦОВ, проходчик.

Дегтярка, шахта «Капитальная—II».

манов пока только «знакомится с по- 
ложением дел».

Члены комитета не беспокоятся об 
организации социалистического соревно
вания среди молодежи, о распростране
нии опыта работы лучших колхозников.

В дни уборки урожая комитет про
должает бездействовать, а райком 
ВЛКСМ не обращает на это внимания,

П. КРОХАЛЕВ,

<> Еще недавно в типографии Ураль
ского алюминиевого завода не было ни 
одного комсомольца.

Теперь у нас создана комсомольская 
организация. В ней состоит семь членов 
ВЛКСМ. Все они имеют общественные 
поручения, участвуют в социалистиче
ском соревновании, выпускают «боевые 
листки». Комсомольцы начали занимать
ся в школе рабочей молодежи.

Н. НИКУЛИНА, 
секретарь комсомольской орга

низации.



По-стахановски трудится токарь- 
скоростник Красноуфимского ре
монтно-механического завода Анато
лий Коремин. Отличник качества, 
он в дни вахты мира выполняет 
норму за двоих.

Снимок А, Грахова.

Ритмичная 
работа—залог 

успеха
«Мы решили положить конец штур

мовщине. Люди и механизмы должны с 
первого же дня и до конца месяца ра- 
битагь с одинаковой напряженностью, 
без рывков. С этой целью мы начинаем 
соревнование за досрочное выполнение 
недельных заданий»—так писали 1 ап
реля молодые машинисты экскаватора 
Южного рудоуправления Асбеста Вадим 

* Бармин, Виктор Филеев п другие.
Прошло несколько месяцев. Произво

дительность труда возросла на столько, 
что молодые новаторы сумели выпол
нить семимесячную программу за четы
ре месяца. За 45 дней стахановской 
вахты мира выполнила порму трех ме- 

д сянев бригада старшего машиниста Ва
дима Бармина.

— Чтобы работать ритмично каждую 
неделю.—рассказывает Вадим, — наша 
бригада взяла Экскаватор на социали
стическую сохранность. Теперь мы при
ходим в забой па полчаса раньше, па 
ходу осматриваем машину и сразу же 
устраняем ■неполадки.

Кроме этого, бригада Вадима Барми- 
па отказалась ставить экскаватор 2 ра
за в месяц па смотровые ремонты, а 
производит их своими силами во время 
коротких перерывов между подачами по
ездных составов, Это дало возможность 
увеличить суточную погрузку на 
100 тонн.

Многому помогло и улучшение орга
низации труда. Если раньше экска
ватор, выбрав последнюю «ленту» 
бездействовал, так как приходилось 
ждать, когда путейская бригада подве
дет под’ездиые пути ближе к забою, то 
сейчас машины в это время переходят 
в резервный забои, и добыча идет бес
перебойно. А чтобы подача порожняка 
под погрузку была тоже ритмичной, Ва
дим Бармин предложил закрепить за 
каждым экскаватором два паровоза. Ре
зультаты и здесь налицо. Оборачивае
мость составов с 72 минут ускорилась 
до 58 минут.

Таким образом, доведя коэфициепт 
использования экскаватора до 0,59, 
передовая бригада уже 31 августа — 
к пятнадцатилетию стахановского дви
жения — выполнила план погрузки де
сяти месяцев.

— Это паш вклад в дело мира, — 
говорит Вадим Бармин.

Сейчас весь коллектив Южного рудо
управления по примеру молодых нова
торов соревнуется за досрочное выпол
нение недельных заданий. Па пред
приятии нет пи одного участка, работа
ющего неритмично.

Н. «РУТАКОВ.

НОВЫЙ УРОЖАЙ
На площади свьште грех гектаров рас

кинулся фруктово-ягодный сад колхоза 
имени Молотова.

В прошлом году от садоводства полу
чен большой доход. Богатый урожай со
бирают колхозники и в этом году. С 
особой любовью и заботой трудится мо
лодежь яад вырашиванием новых пло
дов. Так, комсомольско-молодежная 
бригада Александры Федоровой получи
ла обильный урожай слив, смородины, 
малины. Ю. КОЗЛОВ.

•Покровский район.

Все осталось
Председатель Ераснотурьпнского го

родского комитета по делам физкульту
ры и спорта тов. Гайдуков, получив 
весной этого года план подготовки знач
кистов ГТО, с облегчением вздохнул:

— Что для нашего города 573 знач
киста первой ступени при наличии 
8.000 человек молодежи — чепуха! А о 
второй ступени совсем думать не прихо
дится: всего 18 человек подготовить на
до. Выполним и перевыполним!

И городской комитет успокоился. Но 
дни шли, а значкистов не было. Видя 
чувство успокоенности и благодушия, 
горком ВКП(б) 23 июня заслушал тов. 
Гайдукова на заседании бюро и принял 
хорошее конкретное решение. Но не по
нял тов. Гайдуков решение бюро горко
ма ВКП(б) и снова успокоился: «Впере
ди еще времени много — успеем!» и, 
пользуясь бесконтрольностью со сторо
ны горкома комсомола, не приаимал 
решительных мер.

Наконец вопрос был поставлен и па 
пленуме горкома ВЛКСМ.

Заслушали доклад тов. Гайдукова. 
Испуганный крутым поворотом дела, тот 
пошел на преступление и обманул чле
нов горкома, сообщив, что уже подго
товлено 132 значкиста. Пленум принял 
это заявление к сведению и отразил в 
своем решении, не разобравшись в пра
вильности слов Гайдукова.

Положение и на этот раз не измени
лось. Снова тов. Гайдукова слушают о 
состоянии физкультурной работы, по 
теперь уже на сесспп исполкома горсо
вета, и снова принимают решение. Одна
ко все остается попрежпему.

Горком ВЛКСМ провел совещание- 
семипар с вопросами: «Как провести 
спортивное соревнование и сдачу норм 
комплекса ГТО», «Как организовать 
летний отдых молодежи», но прошел 
август, а дела пе улучшаются.

В чем же дело? Почему не помогли 
многие решения и совещания?

Дело в том. что подготовкой значки
стов по существу никто не занимался. 
А одними директивами дела не подни
мешь. Нужна кропотливая, живая орга
низаторская работа комсомольских орга
низаций и прежде всего комсомольского 
актива. Эту простую истину не учли 
бюро горкома МКСМ и его секретарь 
тов. Хошепко. Он забыл о том, что важ
нейшим фактором является проверка ис
полнения решений, практическая по-

В Свердловском сельскохозяйственном 
институте кончился учебный год. Сту
денты раз’езжались яа практику, на от
дых, а выпускники *олучали направле
ния.

Валя Сухарева и ее подруги были 
очень возбуждены в эти дни. Вчера еще 
они сидели вместе в аудиториях, зани
мались дома, ходили в кино и театры. 
А завтра, как окрепшие птенцы, разле
тятся во все стороны. Но не было и 
малейшего налета грусти расставания. 
Они знали, что входят в новую, не ме
нее дружную семью советских агроно
мов.

Правда, находились и такие, которые 
с холодным равнодушием, даже го 
скептической улыбкой, наблюдали ра
дость от'езжающих. Это были любители 
насиженных мест, боящиеся труда в кол
хозах Валя, горячая и честная, как-то 
даже заявила одному из таких:

— Рожденный ползать — летать не 
может!

Она пресекала и дома разговоры о 
том, что неплохо бы ей остаться в го
роде, где она прожила годы детства и 
юности.

Вся советская действительность, ком
сомольцы-друзья, старшие товарищи 
и, наконец, книги, кинофильмы, спек
такли — все говорило ей о том, что ее 
место — в центре событий, в центре 
жизни.

...В деревне Лучинкино Валентину 
встретили приветливо. В первые же 
дни ее познакомили с делами. Состоя
ние хозяйства, однако, не порадовало 
Валентину: много было нарушений аг
ротехники, организационных неполадок. 
Это больно резало по сердцу.

— Туг все не так, как нас учили в 
институте, — сделала Валентина не
сколько поспешный вывод. — но поду
мала, что в этом основная вина не кол
хозников, а прежнего агронома. Тот боль
ше занимался личными делами, часто 
выпивал и, наконец, уехал куда-то, не 
сказав ни слова.

попрежнему
мощь в выполнении, привлечение к это
му широкого актива.

А что получилось на самом деле?
На Богословском алюминиевом заводе 

имеются большие возможности: есть 
стадион, есть водная станция, но беда в 
том, что всю физкультурную работу 
здесь передоверили заместителю пред
седателя совета ДСО на заводе тов. 
Пфунт.

По тов. Пфунт в своей работе больше 
уделял внимания второстепенным вопро
сам, а подготовку значкистов ГТО ото
двинул на второй план. Он приложил i 
много усилий для постройки дома сек- ! 
ции рыбаков в верховьях реки Турьи, 
не меньше энергии затратил на строи
тельство комфортабельной танцевальной 
площадки на стадионе. А сколько хло
пот уходило на продажу билетов на 
танцы, при организации футбольных 
матчей!

Комитет ВЛКСМ и совет ДСО уделили 
достаточное внимание футбольным 
командам, во забыли другое, более важ
ное, — подготовку значкистов. Не по
могли в этом разобраться комитету 
ВЛКСМ завода и совету ДСО пи горком 
ВЛКСМ, ни заводской комитет профсою
за. Крайне медленно готовят значкистов 
и в Богословском рудоуправлении. 
Здесь также имеются все возможности, 
но нет желания работать всерьез. Уде
ляя внимание только футболу, секре
тарь комитета тов. Колпащиков упустил 
подготовку значкистов ГТО.

Также плохи дела в трестах Базстрэй 
и Волчанскуголь.

Горком ВЛКСМ физкультурно-спор
тивную работу отдал на откуп город
скому комитету по делам физкультуры 
и спорта, а практической помощи ему 
пе оказал. Внештатного заведующего 
физкультурным отделом горкома ВЛКСМ 
тов. Шуваева меньше всего беспокоит 
состояние физкультурной работы в го
роде. Оп думает только о школе ФЗО 
№ 22, где сам работает, и совершенно 
не в курсе дел в других организациях.

Бюро горкома ВЛКСМ должно, нако
нец, изменить отношение к подготовке 
значкистов. Впереди немало времени. 
Надо раз’яснить комитетам ВЛКСМ, что 
еще не все потеряно, что в течение 
сентября и октября можно многое на
верстать.

В. РОГОЖНИКОВ. I

Валентина, не имея опыта, не рассчи
тав своих сил, хотела было сразу по
вести по-новому обработку почвы. Но 
не удалось: ее не всегда понимали, 
со многим соглашались, но не могли 
выполнить. Это принесло ей новые огор
чения, даже наводило иногда на мысль, 
а не правы ли были те, кто советовал 
остаться ей, горожанке, в городе. Но 
она тотчас отгоняла такие мысли, обви
няя себя в трусости.

Она обратилась к товарищам. И ей 
помогли — и выпускники этого же ин
ститута, работающие в районе, и стар
шие агрономы, и друзья — колхозники. 
Они посоветовали и помогли организо
вать агротехническую учебу в колхозе.

Это было главное звено цепи. Валя 
ухватилась за него, чтобы решить и 
все другие дела.

Каждую неделю на занятиях агро
кружка собиралось все больше и боль
ше народу. Валентина просто беседо
вала с людьми, рассказывала им о тра
вопольной системе, о важнейших поста
новлениях партии и правительства. При 
этом всегда ссылалась на конкретные 
примеры колхозной жизни. Часто раз
горались споры, обсуждения. Больше 
всех обычно горячился колхозник Иван 
Мальцев. Он не просто слушал агронома, 
а по-хозяйски, как зерно, взвешивал 
каждое слово, и, если ему казалось 
что-нибудь ве так, требовал подробных 
об’яснений.

Валентине нравилась его горячая, 
жадная до всего нового натура, и она 
во всем опиралась на этого беспокойного 
человека. Он собирал людей на за
нятия, поддерживал агронома во всех 
начинаниях Да и другие колхозники 
все теснее сближались с Валентиной, 
при каждом удобном случае расспраши
вали ее о колхозных делах, о жизни 
страны, задавали вопросы о междуна
родном положении Подчас Валентине 
уже нехватало полученных знаний и 
она бралась за книги и журналы.

Хорошим примером для своих то
варищей служит сборщица Сверд
ловского велосипедного завода Га
лина Платонова Ее ежедневная вы
работка — 140—150 процентов. 
Член комитета комсомола, Галина 
не только стахановка и отличница 
качества, но и успешно учится в 
школе рабочей молодежи.

Снимок А. Грахова.

Помогают 
по-стахановски

Колхозам Зайковского района боль
шую помощь в заготовке кормов и убор
ке урожая оказывают рабочие и служа
щие промышленных предприятий и уч
реждений Нижнего Тагила.

На полях сельхозартели «Ленинский 
путь» по-стахановски трудятся рабочие 
завода имени Куйбышева и Высокогор
ского рудника. Особенно высокую выра
ботку имеет комсомолец Александр Гу
щин, рабочий Высокогорского рудника. 
Заготавливая сено, он ежедневно скаши
вал траву на площади до 0,5 гектара.

Для того, чтобы скорее завершить 
уборку урожая, правление колхоза ор
ганизовало косовицу хлеба сенокосилка
ми и вручную — серпами п косами. 
Александр Гущин и здесь показывает 
образцы труда. Оп скашивает косой от 
0,5 до 0,7 гектара при отличном каче
стве, вырабатывая от 2 до 3,7 трудо
дня.

А. ШАРАПОВ,

Так пришла радость Валентина по
чувствовала, что она нужна здесь, в 
колхозе, что приносит немалую пользу. 
А чувствовать себя на месте, прино
сить пользу — это лн не высшее 
счастье!

Весной Валентина предложила внес
ти гранулированные и естественные 
удобрения на все дальние поля Ее под
держали. Первыми помощниками стали 
молодые колхозники и школьники. Они 
заготовили гранулированные удобрения 
и птичий помет Поддержали Валенти
ну и в другом деле—подкормке пше
ницы и многолетних трав на семейном 
участке. По ее сплету клевер сеяли се
ялкой с приспособлением инженера 
Ждахина — преподавателя Свердлов
ского сельскохозяйственного института. 
И клевер вырос в этом году на славу, 
густой, высокий, лучше, чем во мно
гих других колхозах.

С начала страды Валентина Сухаре
ва почти совсем не бывает дома. Она или 
ходит по полям, беседует с молодыми 
колхозниками, или читает, собрав их в 
круг, газеты, журналы, книги. То там, 
то тут появляется на участках ее ху
дощавая, подвижная девичья фигура. 
Валентина горит в деле.

Девушка готова с каждым поделить
ся радостью, наполняющей ее душу. 
Новой жизнью зажил ее укрупненный 
колхоз имени Ленина. 12 .артелей сли
лось в нем — хозяйство гигантское. 
Увеличится количество севооборотов, 
улучшится механизация, передовая аг
ротехника войдет в жизнь. Вот что ра
дует Валентину.

Она привыкла смотреть в будущее. 
И далекое становится близким, жизнь 
все больше и больше наполняется сча
стьем. Она, Валентина Сухарева, твер
до стоит в передовом ряду творцов на
родного счастья.

Тугулымокий район.
Г. КОЧЕРГИН.

Я ТАК «РЕШИЛ»
Едва ли не зна

ком с постановлени
ем правительства о 
запрещении дли
тельных командиро
вок учащейся рабо
чей молодежи на
чальник ремонтно
прокатной базы тре
ста Егоршиншахто- 
строя тов. Филев
ский. Однако он 
одним росчерком пе
ра зачеркнул нача

ло учебного года 
для молодежи базы.

Никакие доводы 
и убеждения о предстоящей учебе не 
подействовали на вето. «Успеете, к нояб
рю вернетесь», — заявил то,. Филев
ский. И все учащиеся были отправлены 
в длительную командировку.

Так начался наш новый учебный год.
Просим еще раз раз’яснить тов. Фи- 

левскому о необходимости создать уело-' 
вия для молодежи, обучающейся в ве
черней школе.

М. РЕДЬКИНА,
секретарь комсомольской органи

зации ремонтно-прокатной базы 
треста Егоршиншахтострой.

СКАЗАЛ И... ЗАБЫЛ

Однажды физрук 
нашего училища тов,- 
Дябин собрал нас; 
физоргов групп, и 
сказал:

— Соберите за-’ 
явления ребят, же
лающих вступить в 
спортобщество «Тру
довые резервы». 
Скоро начнем зани
маться спортом.

Заявлений посту
пило более 75. Мно

гие просили записать в волейбольную, 
баскетбольную, городошную секции.

Прошло уже несколько месяцев, а за
явления так и лежат в столе у тов. 
Дябина. Ни одна .секция еще не нача
ла работать.

Мы не можем терпеть такого положе
ния и считаем, что тов. Дябин обязан 
по-настоящему возглавить спортивную 
работу в училище.

Л. ЮЛДАШОВ, 
физорг группы № 7 Каменск- 
Уральского ремесленного учи

лища № 48.

ОНИ «ВСЕ ИЗУЧИЛИ»
В прошлом году 

СУГРЭС приобрел 
9 яхт. Молодежь с 
радостью встретила 
это известие. Вско
ре было создано 9 
команд яхтсменов. 
Записалось 40 чело
век.

На первых порах 
регулярно проводи
лись занятия. Вес
ной устраивались 
соревнования. Но 
так продолжалось 
недолго. Некоторые 
члены парусной сек-’ 
ции, решив, что они 
уже «все изучили», 
перестали посещать 

занятия. Члены секции Пузанов, Шуль
женко, Медведев — редкие гости на за
нятиях, но зато они любят притти на 
пруд, чтобы просто покататься. Эти то
варищи лишь занимают места в секции, 
лишая молодежь возможности занимать
ся парусным спортом.

Обо всем этом знают председатель со
вета ДСО «Энергия» на СУГРЭС’е тов. 
Потапов и руководитель парусной сек
ции тов. Сельский, но продолжают ми
риться с подобным положением.

С. ГИЗАТУЛЛИН.

ЗАБЫТЫЙ УЧАСТОК
В общежитии Ns 26 Нижнего Исетска, 

где живем мы, выпускники школы 
ФЗО, не создано никаких условий для 
культурного отдыха. Часто нам прихо-’ 
дится сидеть без света, красный уголок 
не оборудован, в нем нет ни шашек, ни 
шахмат, ни домино. Даже стульев и тех 
нехватает.

Свежих газет мы также не видим, 
они остаются у нашего коменданта 
тов. Мухлыниной, которая совсем не 
беспокоится о вверенном ей общежитии, 
а занимается только своими личными 
делами.

Жильцы общежития.



библиотеки. Комсомолка библиотекарь Людмила Михайловна Хоменок 
приветливо встречает своих юных посетителей.

ПЛ СНИМКЕ: Валя Демидова, Людмила Михайловна Хоменок и Володя 
Серебряков выбирают книги. Снимок А. Грахова.

Первенство области по футболу
Двл месяца па зеленых полях стадио- 

яов продолжаются игры на первенство 
области по футболу среди команд пер
вой группы. Проведены 52 игры.

Ведущие коллективы стараются пере
нять опыт сильнейших команд стра
ны тактику подвижной обороны и 
широкого маневра нападения Это благо
творно отражается па ходе розыгрыша. 
Однако не все команды успешно усваи
вают эту тактику Такие команды, как 
«Энергия» (Каменск-Уральский) «Ме
таллург» (Первоуральск) и «Строи
тель» (Асбест), еще очень отстают в 
развитии тактики игры. Для них ха
рактерны малая подвижность защитни
ков, полузащитников и нападающих, не
согласованность действий, плохая ориен
тировка па поле.

Техническая подготовка игроков не
равномерна. В командах Ревды, Красно- 
уральска и Нижнего Тагила есть .опыт
ные, сильные спортсмены, как. тт. Ми- ; 
халев, Заварихин, Копилов, Солопаев, 
Толкачев, Щербаков и другие.

Большинству же игроков нужно MHO- ; 
го paôoiarb над техникой. Футболисты . 
неточно перелают мяч друг другу, пло
хо бьют по воротам, не умеют останав
ливать мяч.

Турнирная таблица показывает, что 
на первое место претендуют по крайней ■ 
мере четыре команды. Ровно провела i 
шры ревдинская команда «Металлург». ■ 
У нее хорошее нападение, слабее играют । 
полузащита и вратарь.

Успешно провела все игры красно- j 
уральская команда «Цветные металлы» 
(тренер Копилов). Она хорошо владеет 
техникой, по игроки команды нередко 
злоупотребляют частыми остановками и 
неточным пассом. Команда нанесла вну- 
шптельпос поражение лидеру первенст
ва—«Металлургу» Ревдысо счетом 3:1.

«Металлург» (Первоуральск) — одна 
из сильнейших команд, участвующих 
в розыгрыше первенства области. В 
этой команде много организационных 
неурядиц, часто меняется состав. Толь
ко поэтому команда занимает третье ме
сто в турнирной таблице.

Сильная команда «Металлурга» (Ниж
ний Тагил) занимает четвертое место. Это 
является для нее плохим результатом. 
Команда несерьезно относится к ответ
ственным играм. Недавно против лиде
ра первенства играло только 10 чело
век.

Чемпион области 1949 года команда 
«Цветные металлы» (Кпровград) после 
10 проведенных игр занимает пятое 
место. У команды слабое нападение.

Неровно выступают команды «Цвет
ные металлы» Ревды и Североуральска. 
Добиваясь хороших результатов в играх 
с сильными командами, они терпят по
раженно от тех, которые уступают им 
по классу игры.

Особо нужно сказать о футболи
стах «Красной звезды» (В.-Тавда), кото
рые в ряде матчей показали свою спло
ченность и упорное стремление к побе
де. Эта команда пока что па восьмом 
месте, по успешно проведя оставшиеся 
пять игр, она, несомненно, может вый
ти на одно из первых трех мест.

Последнее место с двумя очками пос
ле девяти проведенных игр занимает 
камеиск-уральская команда «Энергия». 
Как правило, опа все время проигрыва
ет па чужих нолях.

В сентябре будет проведено 10 мат
чей. На этом розыгрыш первенства об
ласти закончится.

Г. ГОРБУНОВ, 
судья республиканской категории.

Хроника культурной жизни
Активно готовится к 

Вгечэюзному смотру ху- 
до-кесгченной самодея
тельности молодежь Се
верского завода в горо
де Полевском.

Члены хореографиче
ского кружка при клубе 
имени Сталина — воспи- 
тательшща- детского до
ма И. Ештуганова и ве- 
сшшчца мартеновского 
цеха .-Л. Харциенко под- 
готоенли танец «Конько
бежцы». Будут пополне
ны также «Венгерка» и 
«Уральская кадриль».

Члены духового орке
стра- разучивают увер
тюру. к опере «Кармен».

В спектакле самодея
тельного . драмколлекти- 
в:1 «Без визы виноватые» 
ганята в основном моло
дежь. завода Роль Кру
чининой исполняет до- 
мохозяйка Виктория Ива
новна Разводовская.

Хоровой кружок ак

тивно посещают слесари, 
токари, сталевары, за
водская интеллигенция.

* ☆ ★

При активном участии 
комсомольцев и молоде
жи первого цеха Перво
уральского новотрубного 
завода вышел четвертый 
номер сатирической га
зеты «Крокодил» (орган 
цехового бюро ВЛКСМ). 
Удачно подобранные ка
рикатуры бичуют и вы
смеивают бракоделов и 
расхитителей рабочего 
времени, электроэнергии 
и металлов.

Комсомольский «Кро
кодил» помогает устра
нению недостатков.

☆ ☆ ☆

Воспитанники Красно
полянского детского до
ма Еланского района 
решили органи з о в а т ь 
свой клуб. Краснополян
ский сельсовет выделил 
под клуб большое поме
щение.

Сейчас воспитанники 
детдома под руководст
вом директора Валенти
на Викентьевича Брыз
галова своими силами 
оборудуют свой новый 
клуб.

Недавно в гости к ре
бятам приезжали бывшие 
воспитанники детского 
дома Тавды — ныне 
учащиеся ремесленных 
училищ. Они помогли по
строить сцену, отремон- 
тировать окна и отде
лать фасад.

☆ * *

В Каменск-Уральском 
открылись курсы массо
виков-затейников. Боль
шую помощь в организа
ции курсов оказал культ- 
просветотдел исполкома 
горсовета и горком 
ВКП(б). Для массовиков 
прочитаны лекции и бе
седа. 23 сентября курсы 
закончат свою работу.

■ ПРИХОДИТЕ 
НА ПРАЗДНИК!

За новыми в нашем 
Поселке домами 
Пустырь простирался, 
Покрытый холмами.
Однажды, домой 
Возвратившись со смены, 
Пришли на пустырь 
Молодые спортсмены.
В мечтах —
Не пустырь неуютный пред ними, 
А поле с флажками 
Как день голубыми, 
Где бегать и прыгать 
Легко и привольно, 
Где встретиться можно 
Командам футбольным, 
Где к вашим услугам 
И брусья и кольца...
С работою дружит 
Мечта комсомольца. 
Под вечер воскресный 
Лопаты мы взяли.
«А ну-ка, пустырь, 
Потесниться нельзя ли?». 
Спецовки свои
В этот день мы надели. 
Звенели лопаты 
И тачки скрипели.
Как память об этом — 
В мозолях ладони. 
Сегодня на нашем, 
Друзья, стадионе 
Открытия флаг 
Будет вечером поднят. 
Мы вас приглашаем 
На праздник сегодня!

Евгений ВЕЛИКАНОВ.

По колхозным полям
Агитбригада комсомольцев укрупнен

ного колхоза имени Кирова, Билимбаев- 
ского района, насчитывает 8 человек. 
Руководит бригадой коммунист тов. 
Ступин. Только за период уборки хлеба 
бригада дала 20 концертов в полевод
ческих бригадах.

Колхозники по-настоящему полюбили 
беседы и концерты. Каждый колхоз 
приглашает членов агитбригады к себе, 
чтобы послушать интересную лекцию 
о международном положении, о событи
ях в Корее, о работе укрупненных кол
хозов.

Большим успехом пользуются и кон
церты. В них часто принимают участие ' 
и сами колхозники. Особенно большим 
авторитетом пользуются исполнительни
цы песен русских композиторов и на
родных частушек Люба Матафонова 
и Фая Бородина. Используя факты не
брежного отношения к труду, они едко 
высмеивают в своих частушках лодырей 
и, наоборот, с похвалой отзываются о 
передовиках колхозных полей.

Этой же цели служит и сатирический 
листок «Уральские вилы», выпускаемый 
членами комсомольской агитбригады.

В. МИХАЛЕВ.

ЧТО за-
тг.ором изготовил в начале XVII ве-

...Первую 
мире пушку 
клиновым

<

< 
< 
С 
< 
<

>
ка русский литейщик Андрей 
хов, опередив более чем на два 
летия немецких инженеров.* * *

Чо- 
сто-

>
.. Электрифицированный станок, ко

торый сейчас имеет такое широкое 
распространение, создал русский 
изобретатель В. Н. Чиколев. Этот
станок был опробован и принят 
употреблению в 1872 году —- на 
лет раньше, чем в Америке.

* * *

к
8

>

?

...Первая в мире механическая пря-
дильная фабрика
России Родионом

построена в
Глинковым в

1760 г.—за десять лет с лишним до 
Появления в Англии механической 
прядильной фабрики Аркрайта.* * *

...В 
СССР 
скве 
книг,

государственной библиотеке 
имени В. И. Ленина в Мо- 
создан отдел копирования 
газет, рукописей. Редчайшие

издания, ценные рукописи фотогра
фируют здесь с помощью особой 
фотокамеры на пленке шириной в 
35 мм., при этом обычная книжная 
страница уменьшается до величины 
почтовой марки, и целая книга в 
250—300 страниц помещается на 
пленке около 4 метров. Создание 
«микрокниг» упрощает задачу выда
чи читателям копий самых редких 
книг и материалов.

>
)

)

. С каждым годом все лучше становится город угольшп кариинит. 
' [ Строятся новые благоустроенные дома. Украшаются улицы. Недавно на 

трамвайных линиях города появились комфортабельные вагоны.
НА СНИМКЕ! новый трамвайный вагон на улице Ленина.

■ Снимок А. Грахова.

Кубок юношей по
Свыше двух недель продолжались в 

Москве Всесоюзные командные соревно
вания юных шахматистов и шашистов.

В соревнованиях принимали участие 
100 шахматистов и шашистов, среди 
них—несколько кандидатов в мастера и 
60 перворазрядников, представляющих 
8 союзных республик, Москву и Ленин
град. Каждая команда состояла из 8 
шахматистов и 2 шашистов.

G первых же туров лидерство захва
тила дружная и крепкая ‘команда 
РСФСР, которая, проведя все соревнова
ния с большим под’емом, вышла на пер
вое мерто с 64 очками из 90 возможных 
и завоевала переходящий приз — кубок

Закончилось командное 
шахматно-шашечное 

первенство заводов Свердловска
Около 150 спортсменов приняло уча

стие в этих массовых соревнованиях.
Выиграв все встречи, уралмашевцы за

воевали звание чемпиона на 1950 год. 
Честь завода защищали ведущие шах
матисты и шашисты: кандидат в мастера 
тов. Романов, перворазрядники тт. Кар
ташев и Павлюкевич. спортсмены 2-го 
разряда Семеренко, Кадцпн, Медников, 
Попов, Демкин, Романов и другие (ор
ганизатор п капитан команды Н. Тимо
феев.).

ЗАДАЧА
В. БЕГУНОВА 

(Свердловск), 
получившая четвертый почетный отзыв 

в областном конкурсе молодых 
композиторов. Июнь 1950 г.

Мат в 2 хода.

шахматам и шашкам
СССР среди юношей. Команда Украины, 
как и в прошлом году, заняла второе 
место, набрав 61 очко. Лишь на третье 
место с 58 очками, вышла команда Ле
нинграда — победительница прошлогод
них соревнований. Четвергов место за
няла команда Москвы с 551/» очками.

За высокие спортивные результаты пя
терым участникам команды РСФСР Ви
талию Леонидову (Курск), Льву По
лугаевскому (Куйбышев), Илье Гилии* 
скому (Новосибирск), Виктору Стргкт- 
ловскому и Виктору Голенищеву (Ар
хангельск) высшая шахматная квалифи
кационная комиссия присвоила звание 
кандидатов в мастера.

; ЛУЧШИЕ ШАХМАТИСТЫ 
УРАЛМАШЗАВОДА

В проходившем личном первеистее 
Уралмашзавода победителем вышел 
кандидат в мастера тов. Романов, на
бравший 9 очков из 11 возможных, на 
втором месте—перворазрядник начальник 
цеха экскаваторов тов. Мпценгендлер. 
хорошо провел соревнования инженер- 
конструктор тов. Медников. Заняв третье 
призовое место, он набрал норму 
для получения первого разряда.

Решения задач, напечатанных 
в газете «На смену!».

Задача Екатерины Панченко, по
мещенная 9 августа:

1, Kdô—Ь6! (угроза 2. Фdl :d4x).
Задача на тему активности черного 
короля в 3-х тематических вариантах. 
Интересно, что все варианты прох дят 
при связке черной ладьи по вертикали, 
горизонтали и диагонали. Первый ход, 
представляющий два свободных поля 
черному королю, тематичен. Пра
вильное решение задачи прислали:
Шатлов (Ирбит), Першин (с. Покров- 

. ское), Бурнашев (Каменск-Уральский).
Задача Ю. Масловского и М. Ники

шина, помещенная 16 августа.
1. Фе7—й7! (цугцванг)

В начальном положении у черного ко 
роля два свободных поля, после не
ожиданного, трудно находимого перво
го хода черному королю предостав
ляется еще 3 свободных потя.

Правильное решение задачи присла
ли: Автин (Серов), Неуймин (Каменск- 
Уральский), Онипа, Шалтаев, Решет
ник (Свердловск), Бурнашев (Каменск- 

j Уральский), Панов (Камышлов), Ал
феров (с. Байкалово), Пугач (Кар- 
пинск), Проскурнин (В Тавда).

Зам. ответственного редактора М. М. ПИЛИПЕНКО.
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